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习近平将出席亚信
第五次外长会议开幕式

新华社北京4月22日电 外交部发言人陆慷 22日宣布：国家
主席习近平将出席 28日在北京举行的亚洲相互协作与信任措施
会议第五次例行外长会议开幕式并发表讲话。

亚信成立于 1992年，现有 26个成员国、12个观察员（国家或
国际组织）。截至目前，已有包括亚信成员国、观察员国和有关国
际组织在内近40个代表团确认出席本次外长会议。

证监会核发7家企业IPO批文
新华社北京4月22日电（记者 赵晓辉 王都鹏）中国证监会22

日核准了7家企业的首发申请，这7家企业的筹资总额预计不超过
46.2亿元。

7家企业中，有 3家拟在上海证券交易所上市，包括威龙葡萄
酒股份有限公司、湖南百利工程科技股份有限公司、南通四方冷
链装备股份有限公司；3家拟在深圳证券交易所中小板上市，包括
四川帝王洁具股份有限公司、第一创业证券股份有限公司、苏州
市世嘉科技股份有限公司；拟在创业板上市的1家，为杭州中亚机
械股份有限公司。

证监会信息显示，本次苏州市世嘉科技股份有限公司将直接
定价发行。7家企业及其承销商将分别与沪深交易所协商确定发
行日程，并陆续刊登招股文件。

全国医保“漫游”明年实现
央企负责人绩效年薪未核定

人力资源和社会保障部新闻发言人李忠在4月22日召开的新闻发布会上回应了医
保“漫游”、养老金投资运营、央企负责人薪酬改革等社会关注的焦点问题。

全国医保“漫游”2017年实现

李忠介绍，2016年要实现异地安置
退休人员住院费用的直接结算，到2017
年基本实现符合转诊条件的参保人员
异地就医住院费用的直接结算。

李忠说，市级统筹已经基本实现，
60%以上的异地就医问题得到了解
决。解决省内异地就医的问题，就能够
再解决 30%的异地就医问题。目前，已
经有 30个省份实现了省份内异地就医
联网，其中有 27 个省份能够实现省份
内异地就医住院费用直接结算。

剩下 10%的问题，就是解决跨省异
地就医的问题。“为了实现这个目标，一
是进一步加快国家级异地就医结算系
统建设；二是指导各地做好异地就医结
算的相关工作；三是会同相关部门研究
进一步完善周转金、分级诊疗制度，包
括加强医疗服务监管等政策。”李忠说。

养老金投资运营今年启动

关于养老金投资运营，李忠说，
人社部正在会同有关部门抓紧制定
相关文件，包括投资管理合同、委托
投资资金归集管理办法、信息披露和
报告制度、托管机构和投资机构选聘
办法以及财务会计核算细则等。

李忠说：“下一步，我们将突出重
点，按照成熟一个推出一个的原则，
尽快出台相关配套政策文件。”

他介绍，目前，一些进展较快的
省份已经制定了投资计划，表示出非
常积极的投资意愿，其他地方也在抓
紧摸底，进行相关论证。

“我们在加强指导，主要是让
地方摸清家底，搞清楚各地基金存
量、收支情况、基金存储结构等情
况，来确定地方委托投资的具体安
排。”他说。

21个省份可降养老费率
关于降低企业养老保险费率，李忠说，

目前各省份职工基本养老保险个人缴费比
例都是 8%，单位缴费比例上海是 21%，山
东和福建是 18%，广东和浙江是 14%，其他
省份都是 20%。按照要求，全国共 21个省
份符合降低企业养老保险费率条件。

在这 21个省份中，上海可由 21%降到
20%，其余20个省份是北京、天津、山西、内
蒙古、江苏、安徽、江西、河南、湖北、湖南、
广西、海南、重庆、四川、云南、贵州、西藏、
新疆、甘肃和宁夏，可以由20%降低到19%。

另外，李忠还说，本次养老金上调
6.5%左右是指企业和机关事业单位退休人
员待遇调整的总体水平，而不是企业和机
关事业单位退休人员分别以各自养老金水
平为基数，都按 6.5%的比例调整，更不是
简单地对每个退休人员都按 6.5%增加养
老金。

央企负责人绩效年薪仍未核定

关于中央管理企业负责人薪酬制度，李忠
说，从 2015年 1月 1日开始，央企负责人基本年
薪已经按照有关薪酬审核部门核定的标准发
放，但绩效年薪目前还没有最后核定。

“总的来看，2015年中央企业负责人薪酬比
改革前有所下降，有的下降幅度还比较大。”李
忠说，部分上市中央企业披露的 2015年度负责
人薪酬口径是不统一的，有的仅披露了 2015年
度的基本年薪，有的包括了 2015年度兑现的以
往年度的绩效年薪，还有的是属于中央企业所
属子公司或参股公司，其企业负责人的薪酬是
由企业依照公司法等法律法规来自主决定的。

“下一步，我们将规范中央企业负责人薪酬
信息披露的工作，统一信息披露口径，同时也督
促各薪酬审核部门抓紧核定2015年度中央企业
负责人的绩效年薪，并且按要求在本单位或者企
业官方网站等公开渠道向社会披露。”李忠说。

据新华社北京4月22日电

新华社北京4月22日电（记者 荣
启涵 郭丽琨）工信部副部长、国家航天
局局长许达哲 22 日表示，我国火星探
测任务正式立项。我国将在“十三五”
规划的末年，就是 2020 年前后发射火
星探测器，一步实现绕火星的探测和着
陆巡视，这相当有难度。

许达哲是在 22日国务院新闻办举
行的新闻发布会上介绍首个“中国航
天日”及我国航天发展情况时做上述
表示的。

“火星探测是空间科学界和航天界
关注的一个重大方向，今年1月11日正
式批复首次火星探测任务。”许达哲
说。因为火星探测每一个窗口（地球与
火星最近）要 26个月才能遇到，所以正
在严密地制定工程计划，争取在 2020
年这个窗口发射探测和着陆巡视的火
星探测器。

许达哲认为，首次火星探测对我国
是一个挑战，它将标志中国真正意义上

迈入深空探测。
“现在能够成功在火星上着陆巡

视的有美国，着陆的有俄罗斯。我们
如果一步到位，将是一个很大的跨
越。”许达哲说，可以研究火星的土壤、
环境、大气。“我们非常关注火星上的
水。火星在很多方面跟地球还是比较
相近，它有一定的大气。这点和月球
又不太一样。”

许达哲介绍说，“十三五”开局之
年，我国将实施多项重要航天任务。比
如，国家民用空间基础设施工程全面启
动建设，嫦娥四号任务全面启动，嫦娥
五号进入决战阶段，北斗导航系统加速
全球组网，无毒无污染大推力的长征五
号、长征七号新一代运载火箭将实现首
飞。天宫二号和神舟十一号发射对接，
高分三号卫星、风云四号气象卫星以及
硬X射线调制望远镜探测卫星、量子科
学实验卫星等空间科学新型卫星将实
施发射。

“‘十三五’是中国航天发展的战
略机遇期，今年将编制《航天发展‘十
三五’规划》和《空间科学‘十三五’规
划》，发布第四版《中国的航天》白皮
书。”许达哲说，从现在起，我国将用 5
至 7年的时间，到 2020年前后，完成载
人航天、探月工程、北斗导航、高分辨
率对地观测系统等现有的重大科技专
项；2025年前后，全面建成国家民用空
间基础设施，推动空间信息应用规模
化、业务化、产业化发展；2030 年实现
整体跃升，跻身航天强国之列，以航天
梦助力中国梦。

1970年4月24日，我国第一颗人造
地球卫星“东方红一号”发射成功，标志
着中国成为世界上第五个用自制火箭
发射国产卫星的国家。今年 3月，中央
批准、国务院批复，自 2016年起将每年
4月24日设立为“中国航天日”。今年，
首个“中国航天日”的主题是“中国梦
航天梦”。

据新华社北京4月 22日
电（记者 白国龙 余晓洁 郭丽
琨）首个“中国航天日”来临之
际，我国首次火星全球遥感与
区域巡视探测任务已获批立
项，首个火星探测器预计 2020
年发射飞往火星。与探月工
程绕月、落月、从月球返回分
三期完成不同，中国探火工程
有望在 2021 年前后一次性完
成绕、落、巡三项任务。

中国航天科技集团五院党
委副书记、新闻发言人王中阳
表示，我国火星探测任务有五
大科学目标：火星形貌与地质
构造特征、表面特征与水冰的
分布、火星表面物质组成、火星
大气的电离层以及火星表面气
候环境的特征、火星的物理场
与内部结构。目前，火星探测
器的研发正在五院开展。

“与印度‘曼加里安’号探
测器只是绕火星赤道轨道飞
行不同，我国首个火星探测器
将绕火星进行大椭圆轨道飞行并对火星进行全
球观测，并由进入器载着巡视器着陆火星，巡视
器会在火星‘走起来’。”中国航天科技集团五院
火星项目顾问叶培建院士告诉新华社记者。

我国火星探测任务正式立项
2020年发射首个火星探测器

日本议员集体参拜靖国神社

中方希望日本政治人物
秉持正确历史观

日本不同党派的约90名国会议员4月22日上午集体参拜了
供奉有二战甲级战犯牌位的靖国神社。此前一天，日本首相安倍
晋三以“内阁总理大臣”名义向靖国神社供奉名为“真榊”的祭品。

中国外交部发言人华春莹22日就日本议员参拜靖国神社事
表示，希望日本政治人物秉持正确历史观。

日本90名国会议员集体参拜

这些议员是日本跨党派国会议员团体“大家一起参拜靖国神
社”的成员，包括自民党、民进党等党派人士。当天的参拜活动由
这一团体会长、参议院副议长尾辻秀久率领。

安倍内阁多名现任官员在参拜者之列，包括环境副大臣井上
信治、内阁府副大臣高鸟修一和厚生劳动副大臣渡嘉敷奈绪美等
人。多名前任官员也前去参拜，包括前众议院副议长卫藤征士郎、
前厚生劳动大臣田村宪久以及前国土交通大臣羽田雄一郎等。

此外，安倍晋三的特别助理卫藤晟一和自民党绑架问题对策
总部长古屋圭司也于21日参拜了靖国神社。

中方希望日本政治人物秉持正确历史观

中国外交部发言人华春莹 22日就日本议员参拜靖国神社事
表示，希望日本政治人物秉持正确历史观。

华春莹在例行记者会上表示，关于靖国神社问题，中方已多次
表明有关立场。我们希望日本政治人物秉持正确历史观，多做有
利于日本同亚洲邻国实现和解、增进互信的事。

韩方指出日方应以实际行动真诚反省

针对安倍向靖国神社供奉祭品一事，韩国方面21日晚些时候
予以谴责。

韩国外交部发言人赵俊赫当天在例行记者会上谴责说，韩方
对日本首相安倍晋三再次向供奉有二战甲级战犯牌位、美化殖民
历史与侵略战争的靖国神社献上祭品深表忧虑。

赵俊赫指出，日本应该正视历史，以实际行动真诚反省，为发
展面向未来的韩日关系而积极努力。 新华社特稿

4月22日，武警重庆总队船艇支队官兵在长江重庆段水域打
捞清理江面垃圾。

当日是世界地球日，武警重庆总队船艇支队官兵组成“清洁
队”在长江重庆段水域打捞清理江面垃圾，净化水质。 新华社发

世界地球日 清洁母亲河

厄瓜多尔强震之后
救援中的中国力量

一场 7.8 级的强烈地震
16日撕裂了厄瓜多尔西北部
沿海五省。厄瓜多尔政府宣
布国家进入紧急状态，调动
全国力量参与救援。在厄的
中资企业员工和华侨华人也
在第一时间投入救援一线，
和厄人民共同抗灾。中国民
间救援力量中慈联救灾委、
中扶救援队、公羊救援队和
明珠救援队也于20日晚上到
达震区，和当地人民一起与
灾难抗争，与时间赛跑。

国务院安委会将开展
危化品安全专项整治

据新华社北京4月22日电（记者 徐博）国家安全生产监督管
理总局 22日发布消息称，国务院安全生产委员会近日下发通知，
决定从2016年4月至10月，在全国范围内集中开展危险化学品安
全专项整治。

通知要求，各地区、各有关部门要组织详细排查辖区内硝酸
铵、硝化棉、氰化钠的生产、储存、经营、运输、使用情况，进一步加
强硝酸铵、硝化棉、氰化钠的危险特性宣传教育，特别是要督促相
关企业深刻吸取国内外一系列涉及硝酸铵的事故教训，落实安全
生产主体责任，切实强化硝酸铵安全管理。

地方各级人民政府和交通运输部门要开展涉及危险化学品的
港口、库（堆）场、码头安全整治。

各地区、各有关部门要认真落实近年来国务院及有关部门关
于危险化学品安全生产工作的部署，继续开展危险化学品生产经
营环节整治。

教育、工业和信息化、公安、环境保护、住房城乡建设、质检、工
商、邮政等有关行业主管部门要按照《国务院安全生产委员会成员
单位安全生产工作职责分工》，认真组织开展主管行业的危险化学
品使用安全专项整治。同时，开展涉及易燃易爆危险化学品场所
消防安全整治。

新华社联合国 4 月 22 日电（记者 倪红梅
孔晓涵）联合国秘书长潘基文22日宣布，《巴黎协
定》在纽约联合国总部开放签署，预计170多个国
家当天将签署这一应对气候变化里程碑式协定。

4月 22日正值“世界地球日”。《巴黎协定》高
级别签署仪式开幕式在联大会议厅隆重举行。
潘基文致辞说，全球气温、冰川消融和空气中的
碳水平等指标近年来都创下纪录，“我们正与时
间赛跑”，需要尽快将意愿化为行动。他呼吁所
有国家尽快在国内批准《巴黎协定》，使其尽早
生效。

潘基文说，至少 171个国家已经表示将在当
天签署协定，这将创下一天之内签署国际协定国
家数量最多的纪录。

仪式上，来自政界、商界和民间的代表，以及
联合国和平使者、美国演员莱昂纳多·迪卡普里
奥分别致辞。随后，16 岁的坦桑尼亚少女特鲁
迪·克莱芒特作为世界青年代表发言。她表示，
未来是光明的，希望大家为应对气候变化“拿出
承诺，拿出行动”。会议厅内还播放了气候变化
主题视频短片及回顾去年《巴黎协定》通过时场

景的短片。
巴黎气候变化大会东道主法国总统奥朗德

首先签字，15个已获得国内批准书的国家随后签
字，其他国家代表将按既定顺序（出席级别高低、
字母顺序等），在《巴黎协定》原件上签字。

完成签字的国家代表随后发表国家宣言，阐
述各自政府的国家气候计划、控制升温目标的路
线图、批准《巴黎协定》的时间表及在2020年前如
何加快应对气候变化行动等内容。当天，联合国
总部还将举行有关气候筹资的午餐会和落实《巴
黎协定》的高级别活动等。

2015年12月12日，《联合国气候变化框架公
约》近 200个缔约方在巴黎气候变化大会上一致
同意通过《巴黎协定》，为2020年后全球应对气候
变化行动作出安排。各方当时决定，请联合国秘
书长担任协定的保存人，自 2016 年 4 月 22 日至
2017年4月21日将本协定开放供签署。

《巴黎协定》将在至少55个《联合国气候变化
框架公约》缔约方（其温室气体排放量占全球总
排放量至少约 55%）交存其批准、接受、核准或加
入文书之日后第30天起生效。

《巴黎协定》在联合国总部开放签署

4月22日，在美国纽约联合国总部，法国总统奥朗德在《巴黎协定》
高级别签署仪式上签署这一协定。 新华社记者 李木子 摄


